

Boletín Pecanero.

COMENUEZ 2023

Diciembre 1, 2023.



La presente publicación tiene como objetivo brindar información confiable relativa a la recolección de nuez de las diversas zonas productoras del país. El COMENUEZ agradece a los colaboradores.



Chihuahua

Camargo, Delicias, Rosales, Saucillo, Meoqui, Aldama, Casas Grandes, Lebaron, Ascención, Valle de Allende, Villa Coronado, Jiménez, Flores Magón.

Para la zona de Jiménez y Camargo, el porcentaje de avance de cosecha para las nueces Criollas es del 55% y para las Finas 60%.

Sin registro de temperaturas bajas importantes que en los árboles provoquen un follaje rendido en su totalidad, solamente la periferia de las copas en los árboles desprenden el follaje, esto en huertos con agua solvente, mientras que en otros escenarios la defoliación es total. La maduración de frutos no alcanza el 100% y algunos racimos permanecen después de las actividades de cosecha. La acumulación de horas frío para los árboles está iniciando con promedio de 6-8 horas por día solamente. Inician acciones de cosecha en criollos.

El flujo de cargas con nueces se registra con flujo moderado, sin embargo, existen varias propuestas de comercialización que ofertan precios entre un rango de \$3.05 a \$3.15 dólares por punto de almendra.

La cosecha en la región Delicias está casi terminada. Una gran cantidad de nogaleros se encuentran dando la última pepena. Solamente unos pocos productores esperan a dar solamente una pasada, ellos apenas están empezando a cosechar. Los precios pagados esta semana para nueces criollas fluctuaron entre \$32.00 y \$37.00 pesos por kilogramo. Mientras que los precios pagados para nueces de variedades mejoradas en lotes pequeños, sin seleccionar fueron entre \$52.00 y \$58.00 pesos por kilogramo. En lotes de más de 28 toneladas, de buena calidad, seleccionadas y sin humedad, los precios fluctuaron entre \$3.10 y \$3.15 dólares por punto.

En la zona de Casas Grandes, ya han comenzado a cosechar en las diferentes zonas, sigue habiendo humedad en las nueces, alrededor del 7%, pero ya hay movimiento en las actividades de recolección de nuez, se espera que el clima favorezca para que la siguiente semana estén todos los productores cosechando. Se muestran nueces, en algunas huertas,

con tamaños más pequeños y menos uniformes por la falta de agua y el exceso de calor. Se escuchan ofrecimientos con un precio de compra entre \$3.15 y \$3.20 dólares el punto.

Sonora

Obregón, Costa de Hermosillo.

En Sonora ha concluido prácticamente la cosecha, se continua con trabajo de post cosecha. Precios no han variado, las ventas para nuez germinada, por ser nueces grandes, está en \$40.00 - \$45.00 pesos por kilogramo y primeras entre \$75.00 - \$90.00 pesos.

En Hermosillo se encuentra prácticamente concluida la cosecha, el precio para las wichita va de \$80.00 a \$88.00 pesos por kilogramo.

Coahuila

Norte de Coahuila.

En el norte de Coahuila al día de hoy se reporta un avance de cosecha prácticamente del 100% en todas las variedades. Se estima que al rededor del 80% de la nuez ya ha sido vendida, y al día de hoy se reportan operaciones de venta de \$4.20 dólares por kilogramo. Con calidades del 54%. Muy pocos compradores ya en la región. Pero siguen reportando movimientos.

Comarca Lagunera

Nazas, La Laguna, San Pedro.

La cosecha en Nazas y la Laguna sigue avanzando, algunos ya están terminando mientras otros aún están empezando segunda vuelta.

Se reporta más cantidad en la mayoría de las huertas sin embargo se están cosechando calidades más bajas a comparación del año anterior.

Muchas de las ventas van a mercado nacional a niveles de \$3.00 - \$3.15 dólares el punto dependiendo de la calidad y la humedad. Muy poco interés por parte de mercado internacional. Se han registrado muy pocas operaciones.

Durango

Durango, Rodeo, Fco. I. Madero, Canatlan, Suchil y Poanas.

Durango capital: clima frío, algunas heladas en el área, trabajos de cosecha avanzan entre 60 al 90% y sigue la expectativa por un precio justo de la cosecha. Pocas ventas registradas a \$3.00 dólares el punto en lotes pequeños de menos de 10 toneladas.

Canatlan (valle de Cacaria): se siguen registrando heladas todas las madrugadas. Se comenzó la segunda vuelta; de la variedad wéstern y la primera vuelta ya de la variedad wichita. El avance de la cosecha en general es de un 70%. No se han realizado ventas, pero compradores ya andan en la zona manejando el punto en \$3.00 dólares.

Poanas: temperatura máxima 23, mínimas de -1 con sensaciones de -3 por las mañanas, las mismas han sido muy frías debido a la presencia de frentes fríos y remanentes, no se presentaron precipitaciones esta semana, la cosecha está por concluir la primera vuelta, hay buenos rendimientos y se esperan buenas calidades, no se han presentado compradores por lo que se ha optado por almacenar la nuez a la espera de un mejor precio.

Estados Unidos

Georgia, Texas.

El mercado en el Sureste ha vendido más nueces a China en los últimos dos meses que en los últimos dos años con precios de \$3.50 a \$3.70 dólares por punto. El interés por nueces de USA por China sigue latente aun cuando las compras para el año nuevo Chino ya están cubiertas.

El mercado de mayoreo para la industria está dominado por la incertidumbre. Los precios están en el rango de los \$3.30 dólares por punto donde los grandes compradores, como las cadenas minoristas, están enfocados en las compras "Spot" y con poca disposición de contratar a largo plazo logrando con esto presionarlos precios. Varios miembros de la industria comentan que la situación actual no refleja la realidad según las reglas normales de economía de mercado donde un año de oferta más reducida y niveles de inventario bajos nos entregarían un fortalecimiento del precio.

Con el inicio de la cosecha en Nuevo Mexico y Arizona pudiera dar claridad a la tendencia del mercado. En un año como este con oferta reducida, el poder sobre los precios pudiera estar inclinándose hacia el productor si decide no entregar nueces a este nivel de precios.